






Bericht des 1.Vorsitzenden des Lichtenrader BC 25 e.V., Gunther 

Bethke, auf der Jahreshauptversammlung am 15.März 2024 

Liebe Mitglieder des LBC, 

ich bedanke mich für Euer zahlreiches Erscheinen auf der heutigen 

Jahreshauptversammlung des LBC und verspreche Euch, meinen Redebeitrag so kurz wie 

möglich zu halten. 

Nachfolgend erhaltet Ihr einen Überblick der wichtigen Ereignisse im LBC vom letzten Jahr 

2023. Die Ereignisse der Jugendabteilung wird Euch der 1.Jugendleiter, Guido Frommholz, 

vorstellen, das Finanzielle erläutert später unser Schatzmeister Andreas Wittenzellner. 

Wie in den letzten Jahren, ist die Zusammenarbeit zwischen Herren- und Jugendabteilung 

hervorragend. Es gibt keinerlei Reibungspunkte zwischen den Abteilungen. Uns verbindet 

einzig die Arbeit für den LBC. 

Mit Stand 01.01.2023 hatte der LBC 721 Mitglieder bei 41 Mannschaften – im Vorjahr waren 

es 619 Mitglieder bei 33 Mannschaften. Das ist eine Steigerung der Mitgliederanzahl von 

16,5 %. Der Zulauf hält also weiterhin an. Aktiv im Verbandsspielbetrieb spielen in unseren 

Herren-Teams 157 Spieler, in unseren Frauen-Teams 32 Spielerinnen, was einer Quote von 

16,9 % entspricht. 

 

1. Kabinentrakt Never ending Story. Der zugesagte Sanitär-Container wird vorerst nicht 

gebaut, da das ausführende Unternehmen insolvent ist. 

Leider muss jetzt die Ausschreibung erneut europaweit vorgenommen werden. Das 

wird wieder dauern. Allerdings kann auf eine Ausschreibung verzichtet werden, wenn 

ein gebrauchter Container gekauft wird. Hier ist unser 2.Vorsitzender Marco Pesaresi 

dabei, zumindest für den vorderen Trakt einen gebrauchten Container zu 

organisieren. Zur Erinnerung: die Baufirma (inzwischen auch insolvent) hat beim 

Umbau der vorderen 2 Kabinen vor 1 Jahr gleich alle Duschen und WCs 

herausgerissen. Wir haben nächste Woche beim Sportamt einen Termin und werden 

dort unsere Lösung präsentieren. Das Verhältnis zum Sportamt ist inzwischen sehr 

gut. Man hat das Gefühl, dass der Sport endlich auch mal ernst genommen wird.  

 

2. Unsere neue Geschäftsstelle nimmt langsam Formen an. 

Im Mai letzten Jahres erhielten wir nach über einem Jahr vom Bauamt das OK, dass 

wir eine Containergeschäftsstelle bauen können. Nachdem die Stadträtin, die für das 

Bauamt zuständig ist, im März 2023 gewechselt hat, kam 2 Monate später die 

positive Entscheidung und eine Entschuldigung des Sachbearbeiters, der den 

Vorgang nicht zeitgerecht bearbeitet hatte. Man sieht: der Fisch fängt eben am Kopf 

zu stinken an. 

Im Juli hatten wir 3 Angebote über eine Containergeschäftsstelle und gaben im 

gleichen Monat dem Unternehmen „Schnell-Dienstleistungen GmbH“ in Offenbach 

den Zuschlag. Wir erhielten die Zusage, dass bis Ende Oktober 2023 die Arbeiten 

erledigt wären. 

Leider ist es uns wie bei dem vom Sportamt bestellten Sanitärcontainer ergangen: 

das Unternehmen war plötzlich nicht mehr zu erreichen. Anscheinend läuft es in der 

Branche nicht so gut. 

Also haben wir uns neu umgesehen und mit der Firma HKL, die bundesweit 

aufgestellt ist und in Vogelsdorf sitzt, einen Vertrag abgeschlossen. Bis Mitte April soll 

alles stehen. Unsere Stromversorgung planen wir mit einer Photovoltaikanlage und 

einem entsprechenden Speicher. Hier gibt es für Sportvereine eine 90%ige 



Förderung von der UEFA, sodass wir nur 10% der Kosten übernehmen müssen. 

Die Geschäftsstelle besteht aus einem Erdgeschoss mit einem großen Raum von 50 

m² Fläche für Team-Besprechungen, Elternabende u.ä. und einem kleinen separaten 

Abstellraum von 16 m².  

Im Obergeschoss sind der Vorstand und die Jugendleitung in einem Raum von 30 m² 

untergebracht. Die Restfläche wird in einem 2.Bauabschnitt zu einer Dachterrasse 

ausgebaut.  

Die jetzige Geschäftsstelle bleibt als Mitglieder-Anlaufstation bestehen. Stephi 

Frommholz und Daniela Galjad haben dann endlich mehr Platz, um sich um 

Mitgliederangelegenheiten zu kümmern.  

 

3. Unsere Plätze sind weiterhin in einem jämmerlichen Zustand. Wir haben vom Stadtrat 

Dollase und dem Sportamtsleiter Fränkel die Zusage, dass die Halker Zeile für 2025 

auf Platz 1 der Prioritätenliste steht und die Plätze dann alle erneuert werden. 

 

4. Die Fusion mit SV Adler wird nicht weiterverfolgt. Der Vorstand von SV Adler 

schlingert hin und her und weiß selbst nicht, was er will. Unser Ziel ist nun vorrangig, 

dass wir mehr Trainingszeiten erhalten als SV Adler. Immerhin haben wir hohen 

Zuwachs und bei Adler geht scheinbar das Licht aus. Hier sind wir ebenfalls in 

Gesprächen mit dem Sportamt und dem Bezirkssportbund. 

 

5. Die Zusammenarbeit mit den neuen Platzwarten Christian und René ist 

hervorragend. Nach dem viel zu späten Weggang vom ehemaligen Platzwart Stefan 

merkt man, was alles bei einer guten Kooperation möglich ist. 

 

Nun zu den sportlichen Ergebnissen unserer Herren- und Frauenteams 

1. Unsere 1. 7er-Frauen sind nach ihrer Neugründung in der Saison 2022/2023 direkt in 

die Landesliga aufgestiegen und belegen z.Zt. einen hervorragenden 4.Platz. 

Vielen Dank bei den Trainern Andreas Wittenzellner, Robert Kröning, Florian Lemke 

und Robin Mletzko und dem Team-Manager Klaus Chalupka. 

Für die Saison 2024/2025 planen wir mit einer 11-Mannschaft. 

2. Durch großen Zulauf konnten wir in der laufenden Saison ein 2. 7er-Frauen-Team 

melden, das in der Bezirksliga spielt. Und z.Zt. auf dem 9.Platz liegt. 

Auch hier vielen Dank an die Trainer/Innen Daniel Ruban und Bettina Rasmus. 

3. Unsere 1.Herren wurde komplett „runderneuert“ und stark verjüngt (17 Spieler sind 

gegangen und 16 neu hinzugekommen). Das Team ist zwar nach dem Abstieg aus 

der Berlin-Liga in dieser Saison gut in die Landesliga gestartet. Dann kam aber der 

unerklärliche Leistungsabfall, der uns z.Zt. auf den 14.Platz und somit auf den ersten 

Abstiegsplatz gebracht hat. 

Die Trainer Stephan Schadow und Michael Polomka haben am 12.Februar 2024 das 

Handtuch geworden und ihre Trainerämter zur Verfügung gestellt. Vielen Dank für 

Ihre Arbeit. 

Besonderen Dank an Matthias Nitsch, dem 3.Jugendleiter und Guido Frommholz 

dem 1.Jugendleiter, die sofort trotz ihrer Trainingsaufgaben im Jugendbereich sofort 

eingesprungen sind und die Mannschaft für eine Woche übernommen haben. Wenn 

ich mir Matze so ansehe, hat er in dieser Zeit bestimmt 15 Kg abgenommen. 

Zum Glück konnten wir schnell mit Michael Teuber einen erfahrenen Trainer 

gewinnen, der das Team am 19.Februar 2024 übernommen hat. 

Aus beruflichen Gründen des Trainers trainiert unsere 1.Herren jetzt immer montags, 

mittwochs und donnerstags. 

Wir wünschen ihm und seinem Team viel Erfolg im Projekt „Klassenerhalt“. 



4. Unsere 2.Herren hat auch ein neues Gesicht erhalten. 

Als Trainer konnten wir unseren ehemaligen erfolgreichen Jugendcoach Mario Herter 

zurückgewinnen. Er wird durch unseren ehemaligen Co-Trainer Birol Kardas 

unterstützt. Auch hier gab es größere Spielerwechsel. Das junge Team steht z.Zt. auf 

einen11. Tabellenplatz in der Kreisliga B, leider weit weg vom Ziel „Aufstieg“. 

5. Unsere 3.Herren haben neben dem bisherigen Trainer John Eberhard Daniel Lemke 

und Leonie Harke im Trainer-Team. 

Hier gab es nicht so einen großen Spielerwechsel, sodass das eingespielte Team in 

der Kreisliga B z.Zt. auf einem guten 4.Platz liegt. Leider sind 9 Punkte zu einem 

Aufstiegsplatz zu viel. 

6. Unsere ü32 7er wurde zuerst vom Jugendtrainer Sascha Rzepucha betreut, dem die 

Ehre gebührt, die ü32 in der Saison 2021/2022 mit 7 Spielern neu gegründet zu 

haben. Inzwischen besteht das Team aus 26 Spielern. Seit einigen Wochen hat 

Marcus Grau die Betreuung übernommen. Die Mannschaft steht z.Zt. in der 

Bezirksliga auf Platz 7 und damit 18 Punkte hinter einem Aufstiegsplatz. 

7. Unsere ü50 liegt nach ihrem Abstieg aus der Verbandsliga in der Landesliga auf 

einem 8. Platz in der Tabellenmitte. Der langjährige Trainer Rainer Hippe ist seit 

einigen Wochen durch Martin Schumann ersetzt worden. Ein großes Dankeschön an 

Rainer für seine aufopfernde emotionale Arbeit. Er ist dabei, für die nächste Saison 

eine ü60 zu gründen. Ich wünsche ihm dabei viel Erfolg.  

 

So, das war es erst einmal von mir. Vielen Dank, dass Ihr so geduldig zugehört habt. 

Ich gebe jetzt weiter an den Jugendleiter Guido Frommholz. 



Bericht des 1.Jugendleiters, auf der heutigen Jahreshauptversammlung am 
15.03.2024 

Liebe Trainer, Betreuer, Mitarbeiter der Jugendabteilung und alle Mitglieder des Lichtenrader BC, 

Auch ich möchte Euch herzlich begrüßen zur diesjährigen Jahreshauptversammlung. 

Die Jugendleitung (Dirk, Matze, Norbert und ich) möchten als erstes Danke sagen, für eure Arbeit, die 
ihr in diesem Verein leistet, ohne euch würde die Jugendabteilung nicht so dastehen, wie wir es im 
Moment erleben. 

In der Saison 2022/23 hatten wir 26 Jugendmannschaften, die am Spielbetrieb teilgenommen hab. 
Aktuell, also in der Saison 2023/24 haben wir 32 Jugendmannschaften im Spielbetrieb.  

Wir sind in der Jugendabteilung des LBC weiterhin dabei die guten Strukturen, die wir in den letzten 
Jahren geschaffen haben, weiter auszubauen und  voranzutreiben egal für welches Leistungsniveau, 
ob 1. D Mannschaft oder 11.F. 

Kurz gesagt, wir sind weiter auf einem guten Weg! Täglich kommen Anfragen ob Plätze in 
Mannschaften frei sind, speziell im Kleinfeld G-D Jugend. Und da komme ich zu einem Punkt der jeden 
JL, und mir ganz besonders, wehtut und Kopfzerbrechen bereitet. Aufgrund von zu wenig Platzzeiten 
auf der Halker Zeile bzw. Trainingsmöglichkeiten im gesamten Bezirk, müssen wir Kindern und Eltern 
mitteilen das wir sie nicht aufnehmen können! Wir vertrösten meistens bis zu den nächsten Ferien in 
der Hoffnung bis dahin ist Besserung in Sicht. Wenn ein kleiner Steppke mit dem Ball unter dem Arm 
vor dir steht und sagt er möchte gerne im Verein kicken und wir sind gezwungen dem Kind eine 
Absage zu erteilen…. Das tut weh!  

Trotzdem lassen wir beim Sportamt nicht locker, die Trainingszeiten, von uns und umliegenden 
Vereinen zu optimieren um evtl. noch mehr Trainingsmöglichkeiten für den Lichtenrader BC zu 
bekommen.  

An dieser Stelle habe ich im letzten Jahr meinem Ärger über die Zusammenarbeit mit dem Sportamt 
Luft gemacht! Nach dem Amtsantritt des neuen Stadtrats, Tobias Dollase, hat sich die 
Zusammenarbeit mit dem Sportamt um 180 Grad gedreht, und zwar vom Negativen ins Positive. 
Wollen wir hoffen, dass es so bleibt, ich werde berichten! 

Aufenthaltsraum und Büro d. Vorstands: 

Ich hatte vor geraumer Zeit (in einer Trainer und Betreuersitzung) großspurig neue Bürocontainer 
angekündigt, die zu diesem Zeitpunkt schon bestellt waren. Diese Firma (bei der wir bestellt haben) 
konnte nicht liefern und somit mussten wir den ganzen Bestellprozess (Angebot, absprachen , Wüsche 
usw.) erneut durchlaufen und konnten wieder von vorne anfangen. Einerseits waren wir natürlich 
enttäuscht, dass die Container noch nicht standen, andererseits hat alles Schlechtes auch etwas 
Gutes! Wir bekommen nun insgesamt 6 Bürocontainer (4 unten u. 2 oben) und nicht wie bei der 
ersten Planung und Bestellung (3 unten u. 1 oben). Wenn alles funktioniert, wie abgesprochen 
werden die Container ……. Bald, zeitnah geliefert. 

 

 

 



Was ist in der letzten Zeit alles beim LBC passiert: 

Das, von Matthias Nitsch ins Leben gerufene, Fußball-Ferien-Camp vom Lichtenrader BC erfreut sich 
weiterhin großer Beliebtheit und ist immer gut besucht. Allen Trainern, Eltern, Betreuern und im 
Besonderen an Matthias, ein herzliches Dankeschön für die Durchführung der Fußball-Ferien-Camps. 
 
Am 8.9.2023 haben wir mit dem UnternehmensNetzwerk Motznerstr ein Fußballturnier, für die 
umliegenden Oberschulen und den Azubis des UNN, ausgerichtet. 
Firmen aus dem UNNetzwerk haben sich mit ihren Ausbildungsberufen auf der Halker Zeile 
präsentiert so das die Jugendlichen aus den umliegenden Schulen sich über die Berufe informieren 
konnten. Das Wetter war super an diesem Tag und alle gingen mit einem Positiven resümier nach 
Hause. Das Fußballturnier gewann die B-Jugend des Lichtenrader BC. 
 
Die Zusammenarbeit mit unserem Ausrüster, 11 TS und Nike ist weiterhin hervorragen. An dieser 
Stelle ist Dennis Grolewsky zu erwähnen der als Zeugwart einen super Job macht. 
 
Die Kooperation mit der Annedore-Leber-GS wurde wieder erneuert, wir bieten weiterhin eine 
Fußball-AG 1x in der Woche für die Hortkinder an. Diese wird durch unseren FSJ`tler Baran Balci 
geleitet.  
 
Wir haben im Jahr 2022, mit der Lizenz-Offensive beim LBC begonnen. Nachdem 2023 einige schon 
ihren Grundlehrgang und die C-Lizenz absolviert haben nutzen weitere Trainer die Möglichkeit und 
haben sich für den Grundlehrgang und die C-Lizenz, in diesem Jahr, angemeldet, wir wünschen allen 
dabei viel Erfolg. 

Besonders erwähnenswert, Matthias Nitsch hat letztes Jahr den B-Lizenz Lehrgang absolviert und 
bestanden. 

Aktuell sind wir dabei den Mädchenfußball beim Lichtenrader BC zu fördern und , ganz wichtig, 
nachhaltig bei uns im Verein zu installieren. Mit Marco Cappa ist es uns gelungen einen jungen 
engagierten Trainer zu gewinnen der schon über Erfahrung im Mädchenfußball verfügt und voller 
Tatendrang ist. An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön von der Jugendleitung für dein Einsatz. Am 
12.03. haben wir offiziell mit dem ersten Training begonnen und die Resonanz, war wie zu erwarten, 
sehr groß.  

 

Kommen wir zu den einzelnen aktuellen Mannschaften: 

Der Fußballkindergarten erfreut sich weiterhin großer Beliebtheit, da wir so einen großen Zulauf 
hatten haben wir eine 2.Gruppe aufgemacht. Sandra und Florian Heintz bändigen die 1.Gruppe und 
Manfred und Dennis Grolewski haben sich der 2.Gruppe angenommen. An der Stelle vielen Dank an 
die Kindergarten-Trainer-Teams! 

 

 



G-Jugend: 

5.G - 7.G: Kevin Schröder, Patrick Kaminski, Martin Horak 

1.G - 4.G: Rainer Dörpner, Mario Scherber, Aleksey Kotielnikov, Robert Genz, Gökhan Aslan 

Die G-Jugend nimmt an der neuen Spielform Kinderfußball teil!  

 

F-Jugend: 

11.F: Nico Gohl 

9.+10. F: Adrian Migura, Abdul-Kader Aboudan 

7.+8. F: Patrick Harnisch, Erol Kaynar 

5.+6- F: Christine Hesler, Christoph Talkowski 

3.F u. 4.F: Michel Heitmann, Matthias Schulz 

2.F u. 1.F: Guido Frommholz, Matthias Nitsch 

 

Alle Mannschaften in der G und F-Jugend haben in der Hinrunde BFV-Kinderfußball gespielt und an 
Hallen und Feldturnieren teilgenommen. 

Die Spielform Kinderfußball  

Allen Trainern in der G und F -Jugend, vielen Dank für Euren Einsatz, was wir so sehen lässt uns sehr 
positiv in die Zukunft schauen. 

 

E-Jugend: 

7.E: Guido Frommholz, Matthias Nitsch 

6.E: Roman Skibowski, der uns leider zum Saisonende verlassen wird ! 

5.E: Mohamed „Hamudi“ Hamad 

4.E: Ürfet Caglar 

3.E: ursprünglich Ferry mit Team, aber jetzt abgemeldet 

2.E: Matthias u. Carola Rättig 

1.E: Ferhard Poye, Hakan Vural 

 

 

 



D-Jugend: 

5.D: Nadis Alic, Sami Tarfa  KreisKl.C St.7 Platz 1 

4.D: Imad Blau, Mike Tschorn  KreisKl.C St.6 Platz 3 

3.D: Phillip Wedig KreisKl.B St.4 Platz 1 

2.D:  Matthias Nitsch, Rene Remmler LandesKl. St.1 Platz 14 

1.D: Sascha Rzepucha, Dirk Wiedenhorn, Patrick Freitag Landesliga St.2 Platz 1 

  

C-Jugend:  

3.C: Baran Balci Kreisklasse C St.2 Platz 11 

2.C : Abdul-Kader Aboudan, Marco Dresp, Rafal Bukowy  Kreisklasse A St.2 Platz 3 

1.C: Marco Cappa Kreisliga A St.3 Platz 1 

 

B-Jugend: 

1.B: Sven Thieß, Robert Zeiler, Roy Högg Kreisliga St. 1 Platz 2 

 

A-Jugend: 

1.A:  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Kommen wir zu den Zielen in der Zukunft: 

Die haben sich gar nicht so großartig verändert zu meinem Bericht vom letzten Jahr! 

Weiterhin bestmögliche fußballerische Förderung und Ausbildung der kleinsten, G-E-Jugend in 
unserem Verein, Spaß am Fußball und dem Vereinssport, Förderung des Teams und nicht des 
einzelnen Spielers!   

Es muss weiterhin unser Ziel sein alle 1. Mannschaften von der D-Jugend bis zur A-Jugend 
mindestens in die Landesliga zu bekommen, aktuell spielt die 1.D um den Aufstieg in die 
Verbandsliga, die 1.B ist momentan ungeschlagen in der Aufstiegsrunde für die Bezirksliga und die 
1.C ist auf Tabellenplatz 1. mit 13 Punkten Vorsprung auf einen nicht Aufstiegsplatz, somit ebenfalls 
auf dem Sprung in die Bezirksliga. 

Wir wollen die Spieler in der Jugend, D-A Jugend, so ausbilden, dass sie nach der A-Jugend ohne 
Probleme im Herrenbereich spielen und sich behaupten können, dies erfordert eine sehr enge 
Zusammenarbeit aller beteiligten im Verein. Die Zusammenarbeit zwischen den Jugendtrainern, 
speziell C-A-Jugend und Herrentrainern 1.,2. und 3. Herren, ist an diesem Punkt sehr wichtig. 

Um diese Ziele zu erreichen brauchen Wir Trainer die gewillt sind sich fortzubilden. Die 
Möglichkeiten werden durch uns mit dem BFV geschaffen. 

Nächstes Jahr haben wir unser 100 jähriges Vereinsjubiläum, die Planungen sind angelaufen und wir 
werden Euch diesbezüglich auf dem Laufenden halten für Ideen und Anregungen sind wir natürlich 
immer gerne ansprechbereit! 

  

Ich bedanke mich bei allen Trainern/in, Co-Trainern/in, Teammanager/in und Betreuern/in für die 
geleistete Arbeit mit den Jungs und Mädels!  

Ein ganz besonderes Dankeschön geht an meine Jugendabteilungs-Mitarbeiter: 

2.JL Dirk Abendroth, 3. JL Matthias Nitsch, JK Norbert Schulz, Die Geschäftsstellen-Mitarbeiter: 
Stephanie Frommholz und Daniela Galjad, ZW Dennis Grolewsky und den Koordinator-
Mädchenfußball Marco Cappa. 

Was hier neben dem normalen Berufsleben, von Euch, geleistet wird ist einfach klasse !     

Lasst uns so weiter machen und noch besser werden !! 

Genau wie bei der letzten Jahreshauptversammlung der Jugend, Unser LBC Motto in der Jugend: 
Zukunft, Qualität, Beständigkeit 

Ich wünsche Euch noch eine schöne Abend und bedanke mich für Eure Aufmerksamkeit! 







Bericht des von den Mitgliedern gewählten Kassenprüfers 
Dirk Hecker über die Kassenprüfung der Herrenabteilung des 
LBC 25 e.V. für das Kalenderjahr 2023 

 
Die entsprechenden Kassenbücher, Kontoauszüge (Vereinskonto und Tagesgeldkonto) und 
Belege wurden mir im Prüfungszeitraum 01.03.2024 – 11.03.2024 vom Vereinsvorstand 
vorgelegt und stichprobenartig geprüft. Der Vorstand stand dem Prüfer für Fragen und 
Erläuterungen vollumfänglich zur Verfügung. 

 

Die Unterlagen waren vollständig und chronologisch nachvollziehbar geordnet und lagen 
erstmals in digitaler Form vor. 

 

Vorgetragenen Anfangssalden vom 31.12.2022 stimmen mit den Kassenbüchern und 
Kontoauszügen überein.  

 

Alle Ausgaben sind vollständig durch entsprechende Belege und Rechnungen nachgewiesen 
und korrekt verbucht. 

 

Eine stichtagbezogene Kasseninventur war nicht Bestandteil der Kassenprüfung. 

 

Die Prüfung ergab keinerlei Hinweise auf Unregelmäßigkeiten in der Buchführung, daher 
stellt der Kassenprüfer in der Jahreshauptversammlung der Mitglieder des LBC 25 e.V. am 
15.03.2024 den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. 

 

 

 

Berlin, 11.03.2024 

 

 

Dirk Hecker 
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